

このお便りは、ご家庭に1枚配布しています。



ニ之江の子

令和 6 年4月30日
江戸川区立ニ之江小学校
第2号

「自分をほめてあげよう」

副校長 小林 美弥子

令和6年の桜の開花は例年より遅く、4月8日の入学式では満開の美しい花々が1年生の入学を祝っていました。すてきな洋服に身を包み、真新しい黄色い校帽をかぶる1年生が古川親水公園の桜を見上げ、嬉しそうな表情で記念撮影に応じていました。その姿を見ながら、春という季節は高揚する気持ちが自然に湧き出るものだと、しみじみ思いました。

2年生から6年生は昨年度から一つ進級し、さらに「お兄さん、お姉さん」になりました。始業式では新しい学級の友達や新しい先生と出会い、はにかむような子供たちの笑顔がほほえましく、令和6年度のよいスタートを感じました。ご家庭でも希望にあふれるお子さんの表情をご覧になれたのではないのでしょうか。

私は副校長として3回目の春を迎えました。これまで、数えきれないほどの方々の支えやご厚意を頂戴し、本日までたどり着きました。心より感謝申し上げます。ニ之江小学校の発展のため無我夢中で働いてきたことを振り返り、改めて年月が過ぎる早さを実感しています。さらなる力を蓄え発揮しますので、今後共よろしく願っています。

さて、私は一学期に一回、学校便りの巻頭言を任せていただいています。令和4年5月31日発行学校便り巻頭言の題名は「自分らしさを忘れずに」、令和5年6月1日発行学年便り巻頭言の題名は「大丈夫、大丈夫」でした。副校長として書く初回の巻頭言は、大人も子供も前向きになる応援のメッセージを贈りたいと思っています。令和6年の今回は「自分をほめてあげよう」です。実は、この言葉は省略したもので、正しく記すと「こんなに頑張っている自分をほめてあげよう」です。尊敬する先輩が、自分の置かれた状況にくじけ、弱音を吐く私に贈ってくれた言葉です。その言葉から「私は今、頑張っているんだ。」「弱い自分を認めていいんだ。」と気付き、すると不思議なことに体の奥底から力がわき、前を向いて明日を生きようと思えたのです。人間はいつも前ばかり向くことはできません。後ろを向き「自分はなんて小さい存在なのだろうか。」と涙することもあります。「自分をほめてあげよう」という言葉を知らずにいたら、私はきっと、暗闇の中を歩くような日々を送っていたに違いありません。

昨今、自尊感情、自己有用感、自己肯定感という言葉が教育の世界で頻繁に取り上げられています。学校では、子供が自分を信じ、混沌として先が見えない現実を生き抜いていけるよう、指導と支援を粘り強く続けています。先日、ある講演会で講師が「子供たちは、自分たちのすごさが分からない」と語っていました。子供一人一人が自らのすごさ（自らがもつよさ）に気付き、それを十分に伸ばしていくことが学校の役割であるという趣旨でしたが、大人にも当てはまるのではないのでしょうか。大人が自らを知り、認め、前向きに生活する姿を子供たちに見せていくことも教育であると考えています。大人も子供も生き生きと生活し、あたたかな雰囲気満たされるニ之江小学校にしていくことが、私の令和6年度の目標です。

～ わくわく どきどき 楽しい算数 ～

算数少人数

本年度も算数少人数を担当することになりました。 よろしくお願いたします。
算数少人数をとおして、

- 算数の楽しさやよさを感じ、生活や学習に生かすことができる子
- 多面的に考え、筋道立てて表現できる子
- 学習したことを生かせる子

を育てていきたいと思ひます。基礎的・基本的な知識及び技能の習得はもちろんです、 「算数は楽しい」と思えるような授業や環境の工夫に努めてまいります。

子供たちのとても張り切っている様子が毎日の授業の中に感じられ、この意欲が、1年間継続できるように、算数少人数担当として、がんばってまいります。どうぞ1年間よろしくお願い申し上げます。

～ わかくさ学級の紹介 ～

わかくさ学級

わかくさ学級は今年度、1年生6名を迎え、28名でのスタートとなりました。

新学期が始まって1か月が経ち、1年生は対面式や1年生を迎える会などの行事に参加し、二之江小学校の仲間入りをしました。2年生以上の児童は、新しく二之江小学校に入学した1年生に整列の仕方や手の洗い方、トイレの使い方などについてやさしく言葉を掛けて伝える姿が見られます。

わかくさ学級では、異学年齢集団での学習活動を通して、下級生の児童は上級生を憧れ、上級生は下級生を思いやるという関係の中で、自分の良さに気づき、得意なことを伸ばすことができるよう指導を進めています。

運動会や校外学習などの行事は通常学級と一緒に取り組み、お互いの良さを認め合い、相互理解を深め合います。

5月行事予定

- | | |
|------------------------------|--------------------------|
| 1日(水) 安全指導 | 15日(水) 4時間授業 個人面談⑦(6年生) |
| 2日(木) 自転車免許写真撮影(3年生) | 個人面談⑦(1~5年生) |
| 3日(金) 憲法記念日 | 尿検査容器配布(未提出・二次) |
| 4日(土) みどりの日 | 16日(木) 自転車教室(3年生) 3・4時間目 |
| 5日(日) こどもの日 | 委員会活動⑥ |
| 6日(月) 振替休日(休業日) | 尿検査容器回収(未提出・二次) |
| 7日(火) エールウィーク始(~17日まで) | 眼科検診9:00~ |
| 5時間授業(特別時程) 個人面談① | 18日(土) 第一回学校公開(月曜日時程) |
| SC来校 | 道徳地区公開講座 3時間授業 |
| 8日(水) 4時間授業(特別時程) 個人面談② | 3時間目道徳講座 |
| 尿検査容器配布(未提出・二次) | (5・6年児童、保護者参加) |
| 9日(木) 5時間授業(特別時程) 個人面談③ | 12:00完全下校 |
| 尿検査容器回収(未提出・二次) | 20日(月) 全校朝会 |
| 10日(金) 児童集会(委員会) 5時間授業(特別時程) | 21日(火) 朗読会 たてわり班顔合わせ |
| 個人面談④ PTA総会15:15~ | 22日(水) 耳鼻科検診(全) |
| 13日(月) 全校朝会 5時間授業(特別時程) | 23日(木) クラブ活動⑥ |
| 個人面談⑤ | 24日(金) 音楽集会 |
| 江戸川っ子なわとびチャレンジウィーク | 江戸川っ子なわとび出前授業(全) |
| (~24日) | 心臓検診(1年生)9:00~ |
| 14日(火) 5時間授業(特別時程) | 27日(月) 全校朝会 租税教室(6年生) |
| 個人面談⑥(6年生以外) | 29日(水) 集団下校⑤ |
| こころの劇場(6年生)PM | 30日(木) 体カテスト①(専科授業なし) |
| (6年生はこころの劇場があるため個人面談なしの通常時程) | 31日(金) 体カテスト②(専科授業なし) |

○ 避難訓練について

29日(水)の避難訓練は、不審者対応を想定した地域班での集団下校になります。「地域班で安全に下校すること」や、「登下校時の約束を確認すること」がねらいです。下校時刻が、班によって多少ばらつきが出ます。予めご了承ください。